

RELATORIA DE LA MESA TEMATICA DE SALUD PARA EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2022-2028

En la Heroica ciudad de **Miahuatlan de Porfirio Díaz**, Oaxaca, siendo las 14:00 hrs. Del día 27 de enero del 2023, reunidos en las instalaciones de la Universidad de la sierra Sur, sita en la calle Guillermo Rojas Mijangos sin No. esquina con Av. Universidad de la Col. Ciudad Universitaria del Municipio de Miahuatlan de Porfirio Díaz; el T.S.C. Alfredo Cano Rodríguez, Coordinador de la mesa temática sectorial en materia de salud; Dr. Víctor Gerónimo Carrera en calidad de moderador; M.S.P. Víctor Jiménez Martínez, Director de Planeación y Desarrollo de los SSO. Así como autoridades civiles de la región. Todos con el firme objetivo de participar en el proceso de trabajo y en respuesta a los compromisos establecidos en la Ley Estatal de Planeación sobre la elaboración y formulación del Plan Estatal de Desarrollo.

1.- ASISTENCIA:

Derivado de la convocatoria realizada para la participación en esta actividad, se presentaron Autoridades Municipales de los diferentes Municipios donde se cuenta con algún sistema operativo de salud dentro de la Región de la Sierra Sur; contándose con un aforo de:

27 Autoridades, entre Presidentes, Regidores y Agentes Municipales, 10 personas de población en general. Siendo un total 37 asistentes.

2.- PRESENTACION DE LOS INTEGRANTES DE LA MESA DE SALUD.

El T.S.C. Alfredo Cano Rodríguez, Coordinador de la Mesa Temática.

EL Dr. Víctor Gerónimo Carrera; Moderador de la Mesa Temática.

El C. Javier López Cartas. Relator de la Mesa Temática.

3.- DESARROLLO DE LA REUNION:

El moderador solicita a los presentes que con la finalidad de llevar un orden, las participaciones se hagan de manera ordenada y alzando la mano para su intervención.

Posteriormente se realiza la exposición sobre la cobertura y estructura de Salud estatal en las diferentes regiones, aterrizando con la estructura de salud de la sierra sur, dando a conocer que se cuenta con:

59 Centros de Salud, 06 U.M. Oportunidades y 04 Caravanas de la Salud.

Se les da a conocer lo que es una Unidad de Primer Nivel, Segundo Nivel y Tercer Nivel, así como la función que desempeñan cada una de ellas.

Se les asesora sobre las acciones de prevención de enfermedades para una mejor calidad de vida, poniendo como ejemplo el tema de Cáncer de Próstata, Diarreas y Cáncer de la Mujer; se llevaron a cabo 5 ponencias con temas de; Salud Integral, Imagenología de Cáncer, Seguridad Alimentaria, Medicina Tradicional y Prevención de Enfermedades, posteriormente se procede a un ejercicio de preguntas y respuestas el cual fue nutrido y participativo.

Los asistentes, uno a uno expuso la problemática de salud de sus poblaciones; por último, se reciben: 2 Propuestas escritas.

18 Peticiones formuladas en el Formato de Consulta Ciudadana para la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2022-2028, de las cuales, 06 corresponden al IMSS, dentro de las que se destaca: peticiones de equipamientos, dotación de ambulancias, solicitud de personal médico de base, continuidad a la construcción del centro de salud de Santa María Ozolotepec, y al CESSA de Santa María Lachixio, atención bucal y de odontología, atención de calidad, peticiones de abasto de medicamentos y de ampliación de horario de servicios las 24 horas.

4.- CONCLUSIONES Y PROPUESTAS:

1.- Se deberá fortalecer la atención con perspectiva de género e interculturalidad.

2.- Fortalecer la vinculación con los sectores públicos y privados para las acciones de prevención.

3.- Difundir de manera asertiva las acciones de prevención a través de diferentes medios electrónicos y otros existentes en la región.

4.- contar con una autoridad sanitaria más cercana a la población.

5.- Atención bucal y psicológica.

6.- Fortalecer la medicina tradicional para la salud.